

UNIAMAZONIA LE APUESTA AL FORTALECIMIENTO DE LA CACAOCULTURA A TRAVÉS DE UN CONGRESO INTERNACIONAL

Florencia 20 de septiembre de 2024. La Universidad de la Amazonia lideró con éxito el Tercer Congreso Internacional Theobroma para la Paz: Uniendo Saberes para una Cacaocultura Incluyente, el cual reunió a estudiantes, graduados, investigadores nacionales e internacionales, y productores, para profundizar en temáticas relacionadas con la producción, conservación y fortalecimiento del cacao como elemento fundamental para la economía. Este espacio también permitió el desarrollo de la final del 2° Concurso Nacional de Chocolate Artesanal de Mesa y la 1° Feria Comercial Theobroma Emprende, brindando a los asistentes la oportunidad de disfrutar de una amplia agenda.

Al respecto, Juan Carlos Salazar, Vicerrector de Investigaciones e Innovación, resaltó: “El cacao desempeña un papel crucial en la mejora de la calidad del suelo. Es esencial fomentar un diálogo directo entre estudiantes e investigadores para entender cómo el cacao se adapta a los cambios climáticos al reconocerlo como un cultivo de alto impacto social. La Universidad de la Amazonia se ha consolidado como un referente tanto a nivel nacional como internacional en el ámbito de la investigación, y nuestro objetivo es proporcionar a los productores la información necesaria para que la apliquen en sus territorios.”

Los días del congreso ofrecieron una valiosa oportunidad de aprendizaje, centrándose en temas clave relacionados con el cacao a través de foros y conferencias especializadas. Entre los temas destacados se abordaron los desafíos y obstáculos en la transformación del cacao en Colombia, la reducción de cadmio en áreas afectadas de Ecuador, y la discrepancia entre expectativas y realidad en este contexto. También se trató el tema de “Cacaofit”, la red de ensayos agroforestales de cacao en Latinoamérica y su papel en la sostenibilidad de la región, así como alternativas para la producción con bajas emisiones y el estado del suelo en relación con la sostenibilidad y el cambio climático.

Por su parte, Luis Orozco Aguilar, del Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza en Costa Rica, comentó: "Es satisfactorio lograr un evento cuyas temáticas abarcan desde la producción, la fermentación y la calidad del cacao. Esta es una oportunidad para incentivar a los estudiantes al observar a investigadores jóvenes a fomentar su proyección hacia la realización de experiencias de movilidad

en otros países, promoviendo así la cooperación entre instituciones. Además, es importante reconocer la calidad y diversidad de la investigación que se está desarrollando en esta región de Latinoamérica, lo cual contribuye a la resolución de conflictos y desafíos en contextos específicos."

Es importante destacar que, con la finalización de las actividades del congreso, se dio inicio a 24 cursos poscongreso en áreas específicas del manejo del cacao. De esta forma, la Institución de Educación Superior marca un precedente en la realización de un evento de tal magnitud y relevancia internacional, demostrando su compromiso con los sectores productivos y con la generación de nuevo conocimiento a través de la investigación responsable y de altos estándares de calidad.